
  平成 27年度 東近江地域環境保全研修会を開催！！ 

 
この研修会は、県や市の主要課題及び身近な環境保全対策等について、行政と企業が情報共有
並びに意見交換をすることを目的に、毎年開催しています。 

【開催日時】 平成 28 年 2月 18日（木） 14：00～16：30 

【開催場所】 近江八幡商工会議所   

【受 講 者】 53名 

【共  催】 滋賀県東近江環境事務所 / 公益社団法人滋賀県環境保全協会 

【 内  容 】 
開会あいさつ                                    
      滋賀県東近江環境事務所      所長 川道 直介氏 
 

セミナー 
●「ISO14001改正のキーポイント」について  環境アドバイザー 西田 一雄氏 
  ～2015年版改正内容を知って得する活用術～ 
 
 

 説明会                                   
●東近江環境事務所からの情報提供 
 ・温暖化対策の取組について         中島 副主幹 
・フロン排出抑制法の対応について      大槻 主事                                             

            
   

     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
                     
 
 
           
 
 
                                           

 
 

 
 
閉会あいさつ     公益社団法人滋賀県環境保全協会 専務理事 藤井 正男                   

～セミナーについてのご意見～ 

・新規格のポイント及び運用について理解を深められた。 

・改正内容を知らなかったので判りやすくて参考になった。 

・トップマネジメント、コミュニケーションの重要性について少し理解できた。 

・変更点が判りやすくてマニュアル改定の参考になった。 

・ＩＳＯのこれまでの流れ（歴史）が良くわかった。 

<アンケート結果より抜粋> 

 
～東近江環境事務所についてのご意見～ 

・フロン排出抑制法について理解が深まった。 

・温暖化対策の各社の取組事例が紹介されてとても参考になった。 

・コンプレッサーの事例及びフロンの点検が良かった。 

・全体的に聞き取りにくく、内容をきっちり理解してから説明に臨んでほしい。 

              <アンケート結果より抜粋> 

 

・ 

<アンケートへの回答より抜粋> 

 

 

今回の研修会は、環境アドバイザーによる ISO14001の改正ポイントについてセミナーが行われ、

その後東近江環境事務所から温暖化対策の取組とフロン排出抑制法の対応についての説明が行わ

れました。参加者様より上記ご意見の他に、「変更点だけが列記されているぺ―ジが欲しい」、

「ISO14001に限定せず、ISO9001との関連を含めての説明もしてほしい」等のご要望もいただきま

した。貴重なご意見として今後の研修会に生かしていきたいと思います。 



     １、川道所長 開会挨拶                ２、当日の研修会風景です。 

 
３、温暖化対策  中島 副主幹            ４、フロン排出抑制 大槻主事  

 
５、ISO14001について 西田講師           ６、協会 藤井専務理事 閉会挨拶 


